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Communication relative à l’Institut International de 

Collaboration Philosophique.*) 

C’est un fait bien connu que, depuis longtemps, le besoin d'un 

service d’information mieux organisé se fait sentir dans le domaine 

de la philosophie. Il est d'une importance toute particulière, que 

chaque érudit puisse surveiller, du point de vue de ses propres re- 

cherches, l’ensemble de l’état actuel de la science. Mais, comme 

d’autres érudits, le philosophe n’y arrive de nos jours qu'au prix 

de difficultés considérables. Avec une rapidité inconnue autrefois, 

de nouveaux problèmes surgissent, de nouvelles méthodes se pré- 

cisent. Les révolutions intellectuelles et politiques d’aprés-guerre 

ont mis en jeu un si grand nombre de nouveaux facteurs, d’ordre 

*) English version p. 4. — Deutscher Text S. 6.



intellectuel et politique, que le philosophe doit prendre ce fait nou- 

veatt en considération et constate quotidiennement qu'une vue 

d’ensemble des problèmes est actuellement rendue impossible. Les 

inconvénients pratiques qui résultent de ces circonstances sont une 

des raisons fondamentales qui nous ont amené à la fondation de 

l’Institut International de Collaboration philosophique. 

Le premier objet de l’Institut est de publier une bibliographie 

de la philosophie, qui paraîtra sous la forme d'un périodique .tri- 

mestriel. Au Neuvième Congrès International de Philosophie à 

Paris, le premier fascicule, qui rendra compte des livres et des ar- 

ticles de Périodiques parus dans le premier trimestre 1937, sera sou- 

mis aux personnes qui s'intéressent à notre entreprise. La Biblio- 

graphie devra être aussi exhaustive que possible. 

En vue d’une coopération efficace entre les philosophes, il ne sui- 

fit pas de donner des renseignements relatifs aux ouvrages déjà 

publiés. Nous ne pouvons pas nous contenter d’une note ou d'un 

compte-rendu sur un travail, dont l’auteur entre temps s'est peut- 

être orienté vers de nouveaux problèmes. Il s'agit de mettre en 

contact les philosophes qui s'occupent actuellement de problèmes 

identiques ou analogues. Il peut, en effet, être souvent avantageux 

d'ouvrir la discussion avant la publication des résultats. 

L'Institut sera informé par les savants des travaux qu'ils ont 

en cours. D'autre part, il répondra aux questions de ceux qui, 

travaillant dans un domaine spécial, désirent savoir si un autre 

philosophe s'occupe de problèmes analogues. Si certaines demandes 

et certaines informations se correspondent, l'Institut favorisera un 

contact entre les érudits, dont les travaux pourraient trouver dans 

des échanges directs un profit mutuel. 

Le savant qui adressera à l'Institut une note sur ses recherches 

et lui demandera des renseignements sur ceux qui de leur côté se- 

raient actuellement occupés aux mêmes recherches, peut se borner 

à donner une brève indication de son travail. A l’aide de ses com- 

munications et suivant les documentations recueillies, l’Institut 

donnera une réponse positive ou négative. En cas de réponse po- 

sitive, il transmettra l'adresse du savant en question. Bien entendu 

le rôle de l’Institut doit se borner à rendre possible un contact per- 
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sonnel dans le seul cas où ce contact est souhaité. Nous ne devons 

pas en effet, sans une autorisation spéciale de notre correspondant, 

faire parvenir nos informations à d’autres. De cette façon, toute 

indiscrétion fâcheuse sera évitée. Chacun décide, s'il veut, ou non, 

entrer en contact avec un autre savant; l’Institut signale seulement 

la possibilité d’une collaboration et fait savoir le nom et l'adresse 

du savant avec qui elle pourrait s'établir. Il appartient au spéci- 

aliste de décider s’il y a lieu d’établir et de continuer les relations 

qui lui sont proposées. 

Nous avons l'honneur d'inviter tous ceux qui veulent utiliser les 

services de l’Institut, à s’adresser à nous. À cette fin, nous ajoutons 

à la présente circulaire un formulaire à remplir par chacun de ceux 

qui s'intéressent à notre entreprise. Il donnera seulement son nom 

et son adresse, indiquera le travail dont il s'occupe et posera ses 

questions. Il va sans dire que plus grand sera le nombre des sa- 

vants s'adressant à nous, mieux nous serons armés pour servir les 

recherches philosophiques par des renseignements utiles. 

De plus, l’Institut fournira, sur demande, les titres des travaux 

publiés sur un sujet donné et établira des bibliographies spéciales. 

Pour réaliser le service de renseignement, l'Institut instituera un 

Centre de Documentation. 

Nous tenons à souligner dans cette première communication, que 

notre tâche ne consiste pas seulement à réaliser des travaux biblio- 

graphiques et à instituer un service d’information. A notre avis, 

l'objectif le plus important est de créer, en coopération avec le Co- 

mité Permanent et avec les Congrés Internationaux de Philosophie, 

qui ont lieu tous les quatre ans, un contact intime et fructueux entre 

les philosophes. Suivant le programme de chaque congrés, nous in- 

viterons les participants 4 des réunions plus restreintes qui seront 

consacrées à des problèmes spéciaux. Les travaux des congrès en 

seront rendus plus féconds: chacun des participants pourra faire 

avancer son travail personnel en le discutant avec d’autres. 

En espérant que notre programme trouvera approbation et sym- 

pathie, nous adressons un appel à tous les philosophes, pour lesquels 

les recherches philosophiques ne sont pas une question purement 

personnelle, et nous les invitons à la collaboration philosophique.
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Information conce [ 

tute for Philosophical Collaboration. 

It is a well-known fact that the need of a more efficiently orga- 

nized information service within the field of philosophical research 

has made itself felt for a long time. It is of great importance that 

a scholar should be able to survey the whole situation in his field 

of research, But, like other scholars of to-day, the philosopher can 

only do so with considerable difficulty, as new problems aris: and 

new methods cone into use more rapidly than ever, causing 4 spe- 

cialization that has not existed up till now. The post-war cu: tural 

and political revolutions have caused new national and cultural 

factors to be incorporated in the common research work in a way 

that has made a complete survey practically impossible. The tech- 

nical inconveniences created by these circumstances are one of the 

main reasons for founding the International Institute for Philiso- 

phical Collaboration. 

The first aim and object of the Institute is to publish a biblio- 

graphy of philosophical literature, which is to appear as a quarterly 

periodical. At the Ninth International Congress in Paris the first 

number of this bibliography will be at the disposal of those interest- 

ed, comprising the philosophical literature published during the 

first quarter 1937 and including review-articles. The main prin- 

ciple of the bibliography will be completeness. 

If, however, an effective cooperation between philosophers is to 

be established, it is not sufficient to give information about works 

already published. An account or a review of a work whose author 

has perhaps already turned to other problems does not suffice. 

A way must be found of bringing philosophers who at the moment 

are working at a particular matter, in touch with other scholars 

occupied with the same or related problems. It is of importance 

to open a debate before the results are published. 

Our Institute will simply make it its business to receive from 

the individual researchers information about the work that is oc- 

cupying them at the moment, and to answer questions put by phi- 

losophers dealing with a particular field, as to whether another 
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philosopher is working at similar problems. When information and 

inquiries are to hand it is the duty of the Institute to bring people 

whose work would profit by personal contact, into touch with one 

another. 

The scholar who sends the Institute a statement about his work 

and an inquiry as to whether his task in hand is of present interest 

to another scholar, need naturally only give a short indication of 

his work. With this as a basis the Institute will have to answer 

his question in the affirmative or the negative according to infor- 

mation already received, and if there is an affirmative answer, give 

the address. The duty of the Institute is thus only to bring about 

the personal contact. It must not, without the particular scholar’s 

permission, indicate to another philosopher what information the 

Institute has received. By this means every possibility of taking 

unfair advantage of other people’s research work is avoided. Every- 

one has his or her right to decide whether he or she wishes to 

vet in touch with another scholar or not. The Institute only in- 

forms people whether there is a possibility of cooperation, and states 

the name of the scholar in question. For the real specialist it 

is easy to decide whether the connexion is worth cultivating or not. 

We now take the liberty to invite anyone wishing to make use 

of our Institute to come in contact with us, and to that end we 

enclose a form to be filled in by any person interested. He has 

only to give his name and address, state the kind of work that 

occupies him at the moment and draw up the questions he wants 

to be answered. It goes without saying that the greater the number 

of scholars applying to our Institute, the greater its possibilities of 

serving philosophical research by giving valuable information. On 

demand, the Institute will also give informations concerning works 

already published and form special bibliographies. Our biblio- 

graphical section and information service will concentrate its work 

on a Center of Documentation. 

In this our first communication we want to point out that the 

newly founded Institute is not only to act in the interests of the 

above-mentioned bibliography or as a mediator of information of 

current interest. We hold it a very important task, imdeed, for


